
Выборы-2021: участники онлайн-голосования могут выиграть призы

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

МОСКВА
ОКРУЖНАЯ ГАЗЕТА №33 (946) АВГУСТ 2021

стр. 2
Сергей Собянин: 
на базе станции 
метро «Выхино» 
будет создан 
современный 
ТПУ 

Ирина Безрукова: 
Я поняла, как жить дальше

WWW.U V-K U R I E R.R U   |   U V K U R I E R@M A I L.R U    |    тел. (499) 647-6831    |     vk.com/uvkurier   |     facebook.com/uvkurier 

Актриса 
Губернского 
театра 
представила 
в Марьине 
свою книгу

стр. 13

стр. 11
Как вернуть 
переплаченные 
за воду деньги

стр. 14
Аудиогид 
приглашает 
на прогулку 
по району 
Капотня

m
os

.ru

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

стр. 7
Фестиваль

«Цветочный
джем» в нашем 
округе пройдёт 
в Марьине 
и в Кузьминках



2    www.uv-kurier.ru   Юго-Восточный Курьер   август 2021  №33 (946)   городские новости

В 
ближайшие 
годы на базе 
метро «Выхи-
но» планиру-
ют построить 

крупный транспортно-пе-
ресадочный узел. Об этом 
сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин во вре-
мя посещения станции. 

Подходы к метро 
благоустроили 

Столичный градона-
чальник напомнил, что 
ежедневно платформами 
«Выхино» пользуются сот-
ни тысяч жителей города и 
его гостей. А ещё несколь-
ко лет назад даже путеше-
ствие к станции было для 
людей проблемой. 

— Вся эта территория 
была, мягко говоря, не 
очень комфортной: дикий 
рынок, масса несанкцио-
нированных торговых то-
чек, грязь, отсутствие ло-
гистики и так далее, — от-
метил мэр Москвы.

По его словам, за по-
следние годы город сделал 
многое для нормальной 
работы этого транспорт-
ного центра. Во-первых, 
после продления Таган-
ско-Краснопресненской 
ветки до Котельников 
число пассажиров, вы-
нужденных делать пере-
садку на станции «Выхи-
но», снизилось вдвое. 

— Затем мы ввели Некра-
совскую ветку — пассажи-
ропоток ещё сократился. И 
конечно, город навёл поря-
док на территории, — на-
помнил Сергей Собянин. 

Около станции метро 
обновили освещение, ор-
ганизовали комфортные 
остановки общественного 
транспорта, а также стоян-
ки такси. На улице Крас-
ный Казанец обустрои-
ли парковочные карманы, 
установили разделитель-
ные ограждения и два до-
полнительных светофора.

Реконструкцию 
оплатит инвестор

Как рассказал мэр Мо-
сквы, теперь необходи-
мо переходить к следую-
щему этапу развития тер-
ритории. На базе стан-
ции метро в ближайшие 
годы будет создан совре-
менный транспортно-пе-

ресадочный узел. Про-
ект начнут готовить уже 
в этом году, а строить — в 
2022-м. Провести рекон-
струкцию планируется за 
счёт инвесторов. Основ-
ные работы по развитию 
транспортно-пересадоч-
ного узла завершатся в 
2025 году.

В состав ТПУ войдёт 
обновлённая платформа 
МЦД-3. Станция работает 
и принимает поезда. Пока, 
правда, только пригород-
ные электрички. В пер-
спективе РЖД проведёт её 
реконструкцию и на плат-
форме станут останавли-
ваться составы «наземно-

го метро». Помимо этого, 
будет проведена рекон-
струкция платформы ме-
тро «Выхино», а также по-
строен просторный пере-
ход, соединяющий все эти 
объекты. В нём также раз-
местят магазины и кафе. 

Лес защитит 
от шума

Мэр Москвы также от-
дал распоряжение продол-
жить благоустройство и 
на остальной террито-
рии района Выхино-Жу-
лебино. В частности, он 
предложил начать выса-
живать вдоль дорог рай-
она крупные деревья, ко-
торые помогут защитить 
жилые кварталы от шума 
транспорта. 

— Надо 10-, 20-, 30-лет-
ние деревья высаживать, 
чтобы они сразу создава-
ли зелёный фронт и за-
крывали дорогу, — ска-
зал Собянин.

Он добавил, что бла-
гоустройство и озелене-
ние также поможет и тем, 
кто живёт рядом с Северо-
Восточной хордой. Сама 
по себе трасса не создаёт 
экологических проблем, 
она улучшает транспорт-
ную обстановку в городе.

— Но жителям домов, 
которые рядом находят-
ся, не до этих рассужде-
ний. Конечно, для них 
это определённый дис-
комфорт. Поэтому давай-
те благоустроим и озеле-
ним территорию, — рас-
порядился мэр Москвы.

Олег ДАНИЛОВ

Платформы 
станут просторнее

Вдоль основных дорог 
в Выхине-Жулебине 
планируют высадить 
крупные деревья

коротко >>
В Москве обсудят, 
как привлечь 
больше туристов

Более 250 фирм и 1,3 тысячи 
предпринимателей, которые ока-
зывают туристические услуги, 
примут участие во втором сезо-
не Moscow Travel Factory — обу-
чающем семинаре, посвящён-
ном организации путешествий 
и экскурсий. 

— Семинар поможет предпри-
нимателям понять запросы ауди-
тории, разработать действитель-
но полезные приложения и ус-
луги, продумать маркетинговую 
стратегию и привлечь в наш город 
ещё больше путешественников со 
всего света, — сообщила пред-
седатель Комитета по туризму 
г. Москвы Екатерина Проничева.

Водителей 
предупредили 
о начале 
учебного года

В Москве в ожидании нача-
ла учебного года на дороги на-
несли 8 тысяч новых указате-
лей «Осторожно, дети!». Раз-
метка предупредит водителей, 
что нужно быть готовым к вне-
запному появлению ребёнка 
на дороге, поэтому необходи-
мо снизить скорость.

В поликлиники 
поставят 
новое оборудование

За восемь месяцев этого года 
Москва заключила 45 контрактов 
на поставку в столичные поли-
клиники и больницы новых при-
боров и оборудования. 

По словам заместителя мэра 
Владимира Ефимова, общая 
стоимость медтехники, которая 
должна поступить в городские 
лечебные заведения, составля-
ет 23 млрд рублей. Все аппараты 
закупаются по контрактам жиз-
ненного цикла. Иными словами, 
поставщик обязуется не только 
поставить оборудование, но при 
необходимости чинить, а затем 
утилизировать, когда срок рабо-
ты прибора закончится. 

Число 
электрозарядных 
станций в Москве 
вырастет

Через два года в Москве по-
явится около 600 станций для ав-
томобилей, работающих на элек-
тричестве. Об этом сообщил ру-
ководитель городского Департа-
мента экономической политики и 
развития Кирилл Пуртов.

Он отметил: столичные власти 
постоянно работают над тем, что-
бы горожанам было удобно ис-
пользовать экологически безо-
пасные виды транспорта. 

По словам Пуртова, в настоя-
щее время в столице работает око-
ло 80 станций для электромоби-
лей, а в 2023 году их количество 
планируется увеличить до 600. 

Олег ДАНИЛОВ

Если машину эвакуировали 
из-за дорожных работ, 
ищите её на mos.ru

По МЦК поехал двухэтажный поезд

Припаркованные вдоль 
дорог автомобили, которые 
мешают проведению до-
рожных работ, по закону 
вывозят на специальную 
стоянку. 

— Если автомобилист 
припарковался на улице 
и, вернувшись, обнару-
жил на стоянке огражде-
ния и работающие дорож-
ные службы, ему надо про-
сто зайти на портал mos.ru 
и проверить, куда перевез-
ли его транспортное сред-
ство, — поясняют в пресс-

службе городского Депар-
тамента информационных 
технологий.

Владельцу машины надо 
открыть раздел «Услуги», 
выбрать в каталоге сферу 
«Транспорт», нажать на 
кнопку «Штрафы и эваку-
ация», а затем — «Получить 
информацию об эвакуации 
транспортного средства». В 
строке поиска указать гос-
номер автомобиля и уви-
деть адрес той стоянки, где 
сейчас находится машина.

Валерий ПОПОВ

По Московскому цен-
тральному кольцу запусти-
ли новый состав. Все ваго-
ны в нём состоят из двух эта-
жей. Об этом мэр Москвы 
Сергей Собянин написал 
на своей странице в соци-
альной сети «ВКонтакте».

«Он будет ходить до 8 
сентября, а потом мы пред-
ложим пассажирам прого-
лосовать, нужен такой или 
нет. Если поезд понравит-
ся москвичам, будем вы-
бирать составы и произ-
водителя», — говорится в 
сообщении.

Евгений БАКИН
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Сергей Собянин во время посещения 
станции «Выхино»

В конечном итоге горожане решат, 
нужен такой поезд или нет

ТПУ «Выхино» 
справится 
с возросшим 
потоком 
пассажиров
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В 
этом году в 
рамках об-
щегородской 
п р о г р а м м ы 
«Мой район» 

на территории Юго-Вос-
точного округа сразу в не-
скольких районах нача-
лась масштабная рекон-
струкция парков, скверов 
и пешеходных зон. 

Спортплощадка 
и амфитеатр

Как говорится в сообще-
нии, опубликованном на 
официальном портале мэра 
Москвы, наиболее инте-
ресные объекты располо-
жены в районе Люблино. 

К примеру, в этом рай-
оне нашего округа специ-
алисты городских комму-
нальных предприятий и Де-
партамента капремонта на-
водят порядок в сквере им. 
Судакова. 

Территория зоны отдыха 
ограничена улицами Крас-
нодонской, Совхозной, Су-
дакова и проспектом 40 лет 
Октября. В 2014 году сквер 
уже благоустраивали. Тогда 
здесь оборудовали игровые 
площадки для детей, выса-
дили кусты сирени, а так-
же обновили памятник тан-
кисту, участнику Битвы за 
Москву Герою Советского 
Союза Михаилу Судакову.

В этом году в сквере по-
явятся современная спор-
тивная и детская площад-
ки, зона с тренажёрами и 

теннисными столами. Кро-
ме того, рабочие постро-
ят сцену с амфитеатром. В 
сквере высадят больше де-
ревьев и кустарников, разо-
бьют цветники, обустроят 
живую изгородь и приведут 
в порядок газоны. А ещё 
установят новые фонари.

Сквер благоустроят 
к осени

Также в районе Любли-
но идут работы в сквере 

им. Чехова, расположен-
ном между Таганрогской, 
Армавирской и Красно-
дарской улицами. Здесь 
реконструируют спортив-
ную и детскую площадки, 
устанавливают новые опо-
ры освещения, обновля-
ют место для проведения 
фотосессий с декоратив-
ным мостиком и качеля-
ми. Также в сквере плани-
руют высадить новые дере-
вья и кустарники, разбить 
цветники, привести в поря-

док газоны и создать новые 
участки живой изгороди.

Как поясняют в пресс-
службе Комплекса город-
ского хозяйства, работы 
сделаны на 80% и будут 
окончены к осени. 

А ещё в районе Люблино 
до конца этого года приве-
дут в порядок место отдыха 
около Культурного центра 
им. Астахова.

Путь к метро 
станет удобнее

Всего в этом году в Мо-
скве благоустройство идёт 
на территории более чем 
сотни парков, скверов и 
набережных. В частности, 
рабочие приводят в поря-
док остров Балчуг, пой-
му реки Чермянки как ча-

сти «Парка Яуза», сквер на 
Звёздном бульваре, парк 
Лётчиков-испытателей 
и так далее. По данным 
пресс-службы мэра Мо-
сквы, в столице за послед-
ние годы благоустроено 
765 парковых территорий 
общей площадью свыше 
18,5 тысячи га.

На территории Юго-Вос-
точного округа в этом году 
по программе «Мой район» 
ремонт идёт в сквере им. 
Хлобыстова и на 4-м Лю-
берецком проезде в райо-
не Выхино-Жулебино. В 
Марьине появятся две пе-
шеходные зоны у метро: в 
11-м и 12-м микрорайонах, 
а также будет благоустроен 
сквер у памятника Солдату 
Отечества.

Евгений БАКИН

Два сквера благоустроят 
в районе Люблино
В них можно будет погулять с детьми и заняться спортом

За последние годы 
в Москве привели 
в порядок более 
700 парков и скверов

В пятиэтажном жилом здании, 
построенном в 1928 году и рас-
положенном в одном из районов 
Юго-Восточного округа, завер-
шился ремонт. Об этом сообщили 
в пресс-службе столичного Фон-
да капитального ремонта.

— Жилое здание — часть гра-
достроительного ансамбля быв-
шего посёлка Дубровка, одного 
из первых московских рабочих 
посёлков, — рассказали в фонде. 

Дом 8а на 1-й Дубровской ули-
це внесён в городской перечень 
объектов культурного наследия. 
Именно поэтому капремонт в нём 
вёлся с особой осторожностью. 

— Ни на одном объекте куль-
турного наследия не применя-
ется общая схема ремонта. Для 

каждого разрабатывается своё, 
индивидуальное решение. Так-
же вёдется строгий контроль на 
протяжении всего процесса, — 
сообщил заместитель генераль-
ного директора ведомства Павел 
Рябоненко.

За время работ у здания пол-
ностью восстановили фасад из 
старинного красного кирпича. 
Кроме этого, в доме заменили 
все инженерные системы.

 — Отремонтированы крыша, 
подвал, подъезды. После прове-
дения комплексного капитально-
го ремонта дома восстановлены не 
только все его технические пара-
метры, но и полностью историче-
ский облик, — пояснили в фонде. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Городские власти со-
гласовали проект капи-
тальной реконструкции 
магистрального водопро-
вода на границе Таган-
ского района и района Ле-
фортово в нашем округе. 

По словам председате-
ля Москомархитектуры 
Юлианы Княжевской, ра-
боты начнутся и закон-
чатся в этом году. Водо-
провод, который плани-
руют ремонтировать, — 
магистральный. По нему 
вода поступает в кварти-
ры и на промпредприя-
тия, расположенные в 
ЦАО и в ЮВАО.

— Реконструкция во-
допровода необходима в 
связи с профилактикой 
его износа. Мероприя-
тия существенно повысят 
безопасность эксплуа-
тации водораспредели-
тельной системы, а также 
обеспечат надёжную, бес-
перебойную подачу воды 
потребителям, — пояс-
нила она. 

200-метровый участок, 
где пройдут работы, на-
чинается от Гжельского 
переулка и проходит до 
улицы Золоторожский 
Вал. 

Технология ремонта за-
крытым способом, при-
меняемая при рекон-
струкции, не потребует 
раскопки траншей и не 
будет создавать неудобств 
жителям. После заверше-
ния всех работ улицы, под 
которыми проходит водо-
провод, планируют бла-
гоустроить. 

Евгений 
БАКИН

Водопровод 
в Лефортове 
починят 
не раскапывая

Старинный дом реконструировали в Южнопортовом

В сквере им. Судакова построят 
сцену с амфитеатром

Капремонт в доме вели с осторожностью

m
os

.ru

Д
ен

ис
 А

ф
ан

ас
ье

в



4    www.uv-kurier.ru   Юго-Восточный Курьер   август 2021  №33 (946)   выборы-2021

С
истема элек-
тронного го-
лосования ста-
новится всё бо-
лее популяр-

ной у жителей столицы. 
Об этом написал в сво-
ём аккаунте в социаль-
ной сети «ВКонтакте» 
С е р г е й  С о б я н и н .

Данные проверят

Он напомнил, что в сен-
тябре москвичи будут вы-
бирать депутатов Госду-
мы, а в нескольких райо-
нах состоятся довыборы 
представителей город-
ского парламента и му-
ниципальных народных 
избранников. 

«Миллион москвичей 
зарегистрировались на 
онлайн-голосование всего 
за три недели. Электрон-
ная система — это бы-
стро, удобно, безопасно 
и надёжно», — отметил 
Сергей Собянин.

Как говорится в сооб-
щении, опубликованном 
на едином городском пор-
тале, заявления были по-
даны на сайте mos.ru, в 
приложениях «Моя Мо-
сква», «Госуслуги Мо-
сквы», а также на порта-
ле gosuslugi.ru. 

Данные желающих при-
нять участие в выборах в 
режиме онлайн обязатель-
но проверяет ЦИК России. 
Это не зависит от того, где и 
как гражданин подал заяв-
ление, но необходимо для 
подтверждения права на 
участие в выборах. После 

завершения регистрации 
13 сентября пройдёт фи-
нальная проверка списков 
избирателей. Москвичей, 
которые будут голосовать 
онлайн, исключат из ре-
естра голосующих на из-
бирательных участках. 
Они не смогут получить 
бумажный бюллетень. За 
несколько дней до выборов 
горожане, подавшие заяв-
ление на онлайн-голосова-
ние, получат уведомление о 
том, что они могут голосо-
вать дистанционно.

Судьба заявления 
под контролем

Пока идёт проверка, го-
рожане могут на портале 
mos.ru наблюдать за реги-
страцией на онлайн-голо-
сование. 

«Пользователи, подав-
шие заявление на участие 
в электронном голосова-
нии, смогут проверить, 
включены ли они в спи-
сок электронных избира-
телей, а у всех желающих 
будет возможность про-
следить за ходом регистра-
ции», — говорится в сооб-
щении на портале мэра.

Как отмечается, сервис 
по адресу mos.ru/proverka-
deg отображает все изме-
нения, которые происхо-
дят с заявлениями на уча-
стие в электронном голо-
совании, поданными на 
сайте, — от отправки за-
явления до его финальной 
проверки и одобрения. 

Чтобы проверить статус 
своего заявления, нуж-
но ввести его уникаль-
ный номер, полученный 
при отправке. Его мож-

но найти в уведомлени-
ях в «Личном кабине-
те» или в электронных 
письмах. Система отобра-
зит актуальный статус за-
явления — например, что 
ваши данные успешно 
прошли проверку в Цен-
тральной избирательной 
комиссии РФ.

Кому-то повезёт 

Выборы в Госдуму 8-го 
созыва пройдут с 17 по 19 

сентября 2021 года. Изби-
ратели смогут отдать го-
лос за понравившегося им 
кандидата как очно, на из-
бирательном участке, так 
и онлайн, в Интернете. 

Все, кто примет участие 
в онлайн-голосовании с 
17 по 19 сентября, получат 
возможность выиграть 10, 
25, 50 и 100 тысяч призо-
вых баллов, которые мож-
но потратить на покуп-
ки в магазинах одежды и 
обу ви, детских и спортив-

ных товаров, товаров для 
дома, а также при посе-
щении кафе и рестора-
нов. Один балл равен од-
ному рублю. Кроме того, 
москвичи смогут стать 
участниками розыгры-
ша суперпризов — одно-
комнатных квартир в Мо-
скве или автомобилей. Ро-
зыгрыш призов состоится 
в рамках акции «#Выби-
раемВместе» программы 
«Миллион призов».

Олег ДАНИЛОВ

Зарегистрироваться просто
Уже более миллиона москвичей подали заявления на электронное голосование

Суперпризы 
ждут 
участников 
онлайн-
голосования

Член Экспертного совета при 
уполномоченном по правам че-
ловека в г. Москве Светлана Раз-
воротнева отметила, что система 
дистанционного электронного го-
лосования, которая будет примене-
на в столице на выборах 17-19 сен-
тября, даст возможность людям 
старшего возраста не подвергать 
себя риску заражения CОVID-19 
при посещении избирательного 
участка. По её мнению, в связи с 
эпидемиологической ситуацией 
данная модель волеизъявления 
стала особенно востребованной 
и актуальной. В настоящее время 
многие страны также активно раз-
рабатывают национальные проек-

ты электронного голосования из-
бирателей. 

— Разработчиками учтены все 
тонкости процедуры голосования, 
система надёжно защищена и пол-
ностью отвечает двум важнейшим 
аксиомам избирательного процес-
са — анонимности и тайне голосо-
вания. Система дистанционного 
электронного голосования заслу-
живает доверия, и я убеждена, что 
у неё большое будущее, — сказа-
ла Светлана Разворотнева.

Также разработчики исключили 
возможность двойного голосова-
ния: онлайн и на избирательном 
участке. Новые технологические 
решения позволяют отложить ре-

шение или переголосовать в слу-
чае, если это необходимо. При 
этом засчитан будет последний 
голос. По мнению Светланы Раз-
воротневой, эти механизмы за-
щитят тех избирателей, которых 
принуждают голосовать за опре-
делённого кандидата.

— По нашим прогнозам, боль-
ше половины всех избирателей в 
Москве проголосуют в сентябре 
онлайн, — рассказал руководи-
тель Общественного штаба по на-
блюдению за выборами в Москве 
Алексей Венедиктов.

Заместитель председателя со-
вета — председатель исполкома 
Ассамблеи народов России Назир-

жон Абдуганиев отметил, что раз-
работанная система голосования 
пригодится не только для выборов, 
но и для решения общегородских 
проблем и проведения местных 
референдумов. Например, схожий 
метод был использован в Троицке. 
Там жители определяли, где стро-
ить станцию метро.

Регистрация участников элек-
тронного голосования уже открыта 
и продлится до 23.59 13 сентября. 
При этом онлайн можно не только 
проголосовать, но и следить за хо-
дом выборов или проверить свой 
собственный голос — эти задачи 
также решит портал mos.ru.

Игорь НЕФЕДОВ 

Светлана Разворотнева: «Дистанционное электронное голосование даст возможность 
людям старшего возраста не подвергать себя риску заражения CОVID-19»

У тех, кто проголосует на выборах 
онлайн, есть шанс выиграть 

однокомнатную квартиру в новом доме 
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колонка 
редактора

Дело 
не в подарках

Редакция «ЮВК» получает 
много вопросов о поощрениях 
за вакцинацию. Как активиро-
вать подарочный промокод на 
1000 баллов, что делать, если 
по ошибке данные о вакцина-
ции не отражаются в базе дан-
ных, и т.п. А в последнее время 
участились звонки от пожилых 
москвичей по поводу получе-
ния «коробок здоровья». Их да-
рят пенсионерам, которые впер-
вые проходят вакцинацию начи-
ная с 23 июня. Однако начиная с 
июля на повторную вакцинацию 
пошли москвичи, которые при-
вились одними из первых в на-
чале года. Среди них 68-летняя 
Любовь Измайлова с Волгоград-
ского проспекта. Она привилась 
в январе, а потом уговорила при-
виться пять своих подруг: «Они 
боялись, начитавшись в Интер-
нете страшилок, а я своим при-
мером убедила их вакциниро-
ваться». На днях Любовь Нико-
лаевна ревакцинировалась. И в 
поликлинике ей сказали, что за 
ревакцинацию поощрений для 
пенсионеров не предусмотрено.

— Дело не в подарках, — го-
ворит она. — Я позвонила в ре-
дакцию, чтобы напомнить о де-
сятках тысяч москвичей, кото-
рые проявили ответственность и 
привились в самом начале при-
вивочной кампании, не ожидая 
никаких поощрений. 

Я полностью согласна, что 
дело не в подарках. Речь идёт 
о спасённых жизнях, которые 
точно есть на счету у таких лю-
дей. И это не громкие слова. 
Под ними подпишутся десят-
ки врачей, до сих пор работа-
ющих в «красных зонах». За-
кономерно, что ответственные 
поступки, такие как вакцина-
ция в первых рядах, соверша-
ют люди с активной жизненной 
позицией. И Любовь Измайлова 
подтверждает это своим приме-
ром. Она полжизни проработа-
ла в Метрострое монтажником 
горного оборудования, а сейчас 
с единомышленниками помога-
ет бездомным животным: при-
страивает их в добрые руки, ле-
чит, подкармливает. 

По работе я продолжаю об-
щаться с медиками, работающи-
ми в ковидных стационарах. Они 
честно выполняют свой долг — 
до последнего борются за жиз-
ни москвичей, которые не захо-
тели привиться. И я обязательно 
передам им эту маленькую, но 
очень важную для них историю.

В 
музее-заповедни-
ке «Кузьминки-Лю-
блино» завершились 
съёмки короткоме-
тражного художе-

ственного фильма «Головокру-
жение». Он посвящён жизни Фё-
дора Достоевского и приурочен к 
200-летию со дня рождения пи-
сателя. С инициативой съёмок 
выступило руководство музея-
заповедника. По словам его ди-
ректора Светланы Юрмановой, 
«дворец в Люблине задумывал-
ся хозяином усадьбы как храм 
искусств. Не удивительно, что 
именно там Достоевский ощу-
тил творческий подъём».

Режиссёром нового фильма 
выступила Юлия Горбачевская. 
Роль Фёдора Михайловича сы-
грал Владислав Абашин, а роль 
его жены Анны Сниткиной — 
Александра Ревенко.

В основе сюжетной линии — 
события непростого периода в 
биографии русского классика. 
Писателя отвергает любимая 
женщина, он погряз в долгах и 
поэтому отправляется в усадьбу 

Люблино, чтобы вдали от мрач-
ного Петербурга найти вдохно-
вение и вновь обрести желание 
жить. Именно там он продолжает 
работу над своим самым извест-
ным произведением — романом 

«Преступление и наказание» и 
начинает писать роман «Игрок». 

Съёмки проходили в двух ме-
стах: сцены жизни писателя в 
Санкт-Петербурге снимали в 
усадьбе Кузьминки, а финальные 

— в интерьерах усадьбы Люблино.
Премьеру фильма можно бу-

дет увидеть 11 ноября 2021 года, 
в день 200-летия со дня рожде-
ния Достоевского.

Наталья АНОХИНА

В Люблине и Кузьминках сняли 
новый фильм о Достоевском 

За неделю в округе произо-
шло 8 пожаров, погибших 
и пострадавших нет.

В Рязанском 
тушили квартиру

Днём 24 августа пожар 
произошёл в жилом доме 
67/2 на Рязанском проспек-
те. Загорелась квартира на 
10-м этаже 12-этажного жи-
лого дома. В целях безопас-
ности из здания вывели 20 
человек — жителей верхних 
этажей. С огнём оперативно 
справились пожарные, причи-
ны пожара уточняют. 

В Лефортове горел 
бывший завод

Вечером того же дня заго-
релась кровля здания бывше-
го завода на ул. Золоторож-
ский Вал, 11. Шестиэтажная 
постройка сейчас не использу-
ется, причины возгорания пока 
не известны. Пламя охватило 
значительную площадь — 50 
кв. метров, однако его удалось 
оперативно потушить.

Вера ШАРАПОВА

пожары >>

В столичном аэропор-
ту полицейские задержа-
ли 26-летнего мужчину, 
работавшего кассиром в 
офисе одного из банков 
на Волгоградском про-
спекте. Он обвиняется 
в краже 12 млн руб лей. 
Как рассказали в поли-

ции ЮВАО, накануне 
во время рабочего дня 
злоумышленник взял с 
транспортной ленты два 
сейф-пакета с деньгами 
и привёз их на тележке 
в туалет. Там прикрепил 
пачки купюр к телу скот-
чем, благополучно про-

нёс деньги через пост ох-
раны и скрылся. Недо-
стачу в банке обнаружи-
ли во время внутренней 
проверки.

По словам задержанно-
го, часть украденных де-
нег он потратил на лич-
ные нужды, а также ку-

пил путёвку за границу. 
Оставшуюся сумму муж-
чина перечислил на свои 
банковские счета. Подо-
зреваемого арестовал Ле-
фортовский суд, бывше-
му кассиру грозит до 10 
лет лишения свободы.

Эльвира ЯКУПОВА 

Кассир банка на Волгоградском проспекте 
украл 12 миллионов рублей 

Участок одной из улиц в Рязанском 
станет односторонним

С 15 сентября проехать 
по улице Васильцовский 
Стан вдоль дома 3, корп. 
1, можно будет только в 
сторону Окской улицы. 

— Сделать односторон-
нее движение попросили 
жители, которые посто-
янно сталкиваются с за-
труднениями из-за хао-
тично припаркованных 
автомобилей, — рассказа-
ли в пресс-службе Центра 
организации дорожного 
движения.

На участке улицы Ва-

сильцовский Стан уста-
новят специальные зна-
ки, которые предупредят 
об одностороннем движе-
нии. В пресс-службе так-
же уточнили, что после 
того, как схему движения 
изменят, для машин здесь 
оборудуют 42 новых пар-
ковочных места.

В ЦОДД просят водите-
лей быть внимательными 
и обращать внимание на 
дорожные знаки.

Михаил 
КОФАНОВ

Татьяна 
Щербакова,
редактор 
отдела 
по работе 
с читателями 

Роль Достоевского сыграл Владислав Абашин

Премьера 
состоится 
11 ноября 
2021 года
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Д
епутат Государ-
ственной думы 
от Люблинско-
го округа, кан-
дидат в Госду-

му 8-го созыва Пётр Тол-
стой посетил кинотеатр 
«Экран» на Новочеркас-
ском бульваре в Марьи-
не. Специалисты завер-

шают реконструкцию зда-
ния — ожидается, что уже 
через несколько месяцев 
«Экран» откроют для по-
сетителей.

— Марьино — самый 
густонаселённый, самый 
большой район Москвы. 
Организация досуга жи-
телей — отдельная важная 

задача. Параллельно мы 
сейчас занимаемся вопро-
сом благоустройства пру-
дов-регуляторов и приле-
гающей к ним территории. 
Есть положительное ре-
шение столичной мэрии. 
В ближайшее время пред-
стоит собрать все пожела-
ния жителей, чтобы при-

нять окончательное реше-
ние по благоустройству. 
Кинотеатр «Экран» пре-
красно впишется в обнов-
лённую инфраструктуру 
района, — заявил Толстой.

Сегодня в Марьине не 
хватает мест для полно-
ценного досуга, поэто-
му возоб новление работы 
кинотеатра «Экран» после 
долгих лет простоя имеет 
важное значение для рай-
она. Как утверждают пред-
ставители компании-под-
рядчика, основные работы 
на объекте уже завершены. 
Впереди — получение раз-

решительной документа-
ции и окончательная от-
делка помещений. 

В новом здании плани-
руется открыть обществен-
ный и досуговый центр, 
детский образовательный 
центр, творческие мастер-
ские, класс занятий йогой, 
кафе и современный кино-
театр на 510 мест. В каждом 
из пяти залов смогут ком-
фортно разместиться ма-
ломобильные зрители. Од-
ной из изюминок «Экрана» 
станет терраса для прогу-
лок на крыше здания.

Игорь НЕФЕДОВ 

В Марьине откроют обновлённый 
кинотеатр «Экран»
Депутат Госдумы от Люблинского округа 
Пётр Толстой проверил ход работ

В «Москва-Сити» выставили 
лучшие фотоработы горожан

В «Москва-Сити» состоял-
ся финал конкурса городской 
фотографии. Его участники 
стремились показать, как ме-
няется наш город. В поисках 
романтики мегаполиса фото-
графы забирались в подзем-
ку и на стройки, фотографи-
ровали столицу с крыш и мо-
сквичей на улицах.

— Я сам занимался фото-
графией, когда папа подарил 
мне ФЭД-2. Думаю, что она 
позволяет почувствовать, как 
всё меняется. Сейчас Москва 
очень быстро строится и раз-
вивается. В работах участни-
ков конкурса «Планета Мо-
сква» запечатлён этот миг, 
— сказал председатель жюри, 
руководитель Департамента 

градостроительной политики 
Сергей Лёвкин.

В фотоконкурсе участвова-
ли профессионалы и любите-
ли. Самому старшему из них, 
Валерию Наседкину, 84 года, 

самой юной, Любови Алек-
сандровой, 13 лет. Сюжеты 
разнообразны. К примеру, 
Сергей Фадеичев поймал про-
лёт истребителей на параде 
Победы, а корреспондент Ар-

тём Геодакян снял момент, 
когда светящиеся окна гости-
ницы «Космос» сложились 
в слова «Спасибо врачам!». 

Конкурс проводится еже-
годно, в 2021-м на суд жюри 
было представлено более ты-
сячи работ. Из них выбрали 
80 лучших. За понравившие-
ся фотографии голосовали и 
горожане на портале «Актив-
ный гражданин». 

— Все желающие могут уви-
деть работы победителей и фи-
налистов на выставке под от-
крытым небом в «Москва-Си-
ти» на Пресненской набереж-
ной, 4, строение 1. Выставка 
будет работать до 12 сентя-
бря, — сказал Сергей Лёвкин.

Анастасия ШУРКАЕВА

Дворец спорта «Мега-
спорт» на Ходынском бульва-
ре принял шесть команд, сра-
жающихся за кубок мэра Мо-
сквы. Это московские ЦСКА, 
«Спартак» и «Динамо», под-
московный «Витязь», «Кунь-
лунь ред стар» из Пекина и 
«Амур» из Хабаровска. Столь-
ко участников прибыли в сто-

лицу впервые с 2008 года, за 
всю историю кубка. 

— В этом году исполняет-
ся 75 лет отечественному хок-
кею, — сказал на прошедшей 
при содействии информаци-
онного центра Правительства 
Москвы пресс-конференции 
вице-президент Федерации 
хоккея Москвы Егор Замя-

тин. — Мы решили расши-
рить географию, пригласи-
ли команды с Дальнего Вос-
тока и из Китая. Надеюсь, в 
год 75-летия отечественно-
го хоккея этот новый формат 
привлечёт большее внимание 
болельщиков, специалистов и 
всех остальных.

Замятин поблагодарил 

Правительство Москвы, Де-
партамент спорта и другие 
организации за поддержку 
турнира и помощь в его ор-
ганизации. Он отметил, что 
Кубок мэра Москвы — это ге-
неральная репетиция для клу-
бов и участников КХЛ. 

Алексей 
ТУМАНОВ

В столицу снова пришёл большой хоккей

Фотовыставка будет работать до 12 сентября

На крыше 
козырька подъезда 
№3 не убирают 

несколько месяцев, там 
лежит строительный мусор 
после капремонта.

Жительница дома 3 
на ул. Артюхиной

За комментарием по это-
му вопросу мы обратились 
в ГБУ «Жилищник района 
Текстильщики».

— С козырька подъезда 

строительный мусор убра-
ли. С ответственными ли-
цами проведена беседа о не-
обходимости соблюдения 
графика уборки, — сооб-
щили в «Жилищнике рай-
она Текстильщики».

Ольга КАЛИНКИНА

ГБУ «Жилищник района 
Текстильщики»: 8-я ул. 
Текстильщиков, 16, корп. 1, 
тел. (499) 178-1878. 
Эл. почта: 
secretary-tex@mail.ru 

С козырька подъезда дома 
в Текстильщиках убрали мусор

В лифте уже три 
недели не моют 
зеркала в обоих 

лифтах. Они крайне 
грязные, отражения в них 
почти не видно. 

Жительница дома 113а, 
корп. 8, на Волжском бул.

Как сообщили в «Жилищ-
нике района Кузьминки», зер-
кала в кабинах лифтов во 2-м 
подъезде дома по указанному 
адресу вымыли.

— С сотрудником, ответ-
ственным за данный участок, 
проведена разъяснительная 
беседа о необходимости свое-
временно устранять загряз-
нения, — уточнили в «Жи-
лищнике». 

Ольга КАЛИНКИНА

ГБУ «Жилищник района 
Кузьминки»: Волгоградский 
просп., 130, корп. 3; ул. Фёдора 
Полетаева, 32, корп. 6, 
тел. (495) 379-8636. Эл. почта: 
kuzminki.gbu@mail.ru

В подъезде дома на Волжском 
бульваре вымыли зеркала

обратная связь  >>

В новом здании планируется открыть досуговый центр, творческие мастерские, 
кафе и современный кинотеатр на 510 мест
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Знаковое место 
для жителей 
Марьина 

По мнению кандидата в де-
путаты Госдумы от партии «Зе-
лёная альтернатива» Зинаиды 
Гулиной, кинотеатр имеет пер-
востепенное значение для жи-
телей Марьина. 

— Сроки реконструкции не-
однократно переносились, од-
нако подобные проекты, безус-
ловно, важны и нужны району, 
— отметила она. 

Однако, по мнению Гули-
ной, недостатком проекта ста-
ло «уничтожение архитектурной 
ценности» кинотеатра, фасад 
которого изменили. Как пояс-
нил Толстой, специалистам при-
шлось пойти на такой шаг из-за 
неудовлетворительного состо-
яния здания. Разработчик про-
грамм благотворительных ме-
роприятий партии РПСС, канди-
дат в депутаты Госдумы по 199-
му округу Владимир Бадмаев 
считает, что при реконструкции 
не учли историческую ценность 
здания «Экрана», построенного 
в стиле конструктивизма. 

Обновление легендарных со-
ветских кинотеатров в Москве 
продолжается не один год. В 
конце 2020 года в Кузьминках 
после реконструкции открылся 
центр «Высота», ставший точ-
кой притяжения для жителей 
района. В Выхине-Жулебине 
получит новую жизнь один из 
крупнейших кинотеатров Со-
ветского Союза — «Волгоград». 
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В Москве к 1 сентября откроет-
ся 25 новых детских садов и школ. 
Об этом сообщил мэр столицы 
Сергей Собянин в ходе откры-
тия нового здания школы №2117 
в Щер бинке. 

— Обеспеченность города непло-
хая, но есть районы, где существу-
ет дефицит мест и в детских садах, 
и в школах. К таким относится и 
Щербинка. Население здесь ра-
стёт, — сказал Собянин.

Учебный год в столичных шко-
лах начнётся без жёстких огра-
ничений. Об этом мэр Москвы 

Сергей Собянин сообщил в интер-
вью Первому каналу. При этом бу-
дут соблюдать требования по раз-
делению потоков школьников, а 
также проводить термометрию на 
входе и дез инфекцию помещений. 

Также мэр предложил отме-
нить обязательное для учите-
лей ношение масок на уроках и 
в школах. Решение о необходи-
мости масочного режима для пе-
дагогов будут принимать в кон-
кретной школе. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

событие

В Кузьминках разобьют сады 
в стиле ампир

Новые детсады и школы 
откроются в столице 1 сентября

Фестиваль «Цветочный джем» стартует в столице

1 
сентября в Мо-
скве стартует фе-
стиваль «Цве-
точный джем». 
Цветущие сады 

расположатся на 31 лока-
ции столицы, 19 из них — 
площадки «Московских 
сезонов». 

Вкус 
уходящего лета

Фестиваль продлится 
до конца сентября. Об 
этом в ходе осмотра фе-
стивальной площадки 
на Вешняковской ули-
це сообщил мэр столицы 
Сергей Собянин.

— Будем проводить 
«Цветочный джем» с 1 
сен тября. Это выставка 
дизайна, деревьев, ку-
старников, цветов. Чтоб 
хотя бы после ковидной 
истории немного город 
отошёл, — сказал столич-
ный градоначальник.

Фестиваль по много-
численным просьбам 
жителей столицы под-
готовили на смену га-
строномической ярмар-
ке «Лето в городе», ко-
торая продлится до 29 
августа. Он будет про-
ходить со всеми ковид-

ными ограничениями. 
Жители смогут не толь-
ко посетить дизайнер-
ские сады и фотолока-
ции, но и попробовать 
летние блюда и десерты 
от участников «Лета в го-
роде», которые тоже при-
мут участие в фестивале 
«Цветочный джем».

Любуйся цветами, 
пробуй цукаты

В нашем округе площад-
ки разместились в Марьи-
не — на ул. Перерве, вл. 
52, и в Кузьминках — на 
площади Славы (Волго-
градский просп., вл. 119А). 

— В Марьине площадка 
будет выполнена в стиле 

средневекового замково-
го парка — с каменными 
чашами фонтанов и пыш-
ными цветочными ком-
позициями, — расска-
зывают в пресс-службе 
мэрии. — А в Кузьмин-
ках разобьют сады в сти-
ле ампир. Там посетите-
ли смогут полюбоваться 

парадными цветочными 
композициями с объём-
ными массивами зелени 
и пышными цветника-
ми из роз и гортензий. А 
участники «Лета в горо-
де» приготовят пастилу, 
цукаты, мармелад, до-
машние лимонады и ва-
ренье из плодов, цветов 
и трав.

Русский лес 
на площади 
Революции

Фестиваль «Цветочный 
джем» пройдёт на пло-
щадках и в других окру-
гах столицы.

— Например, на площа-
ди Революции «вырастет» 
настоящий русский лес 
со стройными берёзами, 
вечнозелёными соснами и 
елями с шишками. Также 
там можно будет увидеть 
композиции из кустарни-
ков и цветов и даже зем-
лянику, — рассказывают в 
пресс-службе мэрии. — А 
переход к Манежной пло-
щади превратится в ли-
повую аллею с цветами.

Ещё одна интерес-
ная площадка — на Куз-
нецком Мосту, у входа в 
ЦУМ. Там раскинется сад 
водных растений в виде 
рыбки. Он будет обрам-
лён ивами и композиция-
ми из цветущих канн, ли-
лий, тростника и других 
растений.

Мария ГОРБУНОВА

Информацию о площадках 
и о фестивале можно найти 
на официальном сайте 
«Московских ярмарок» 
fair.mos.ru

Жители 
смогут 
посетить 
дизайнерские 
сады

Родители малышей, ко-
торые по состоянию здо-
ровья задержатся в роддо-
ме, смогут круглосуточ-
но наблюдать за их состо-
янием. Об этом напи сал 
мэр Москвы Сергей 
Собянин в личном блоге на 
сайте sobyanin.ru. 

Видеотрансляция прохо-
дит круглосуточно, за ис-
ключением периодов, ког-
да проводятся лечебно-диа-
гностические манипуляции 
или технические работы. 

Сейчас пилотный проект 
реализуется в перинаталь-
ном центре ГКБ №24. А в 
ближайшее время видео-
трансляции из отделений 
реанимации и патологии 
новорождённых будут ве-
стись ещё в трёх стацио-
нарах: в роддоме ГКБ №15 
им. Филатова, в ИКБ №2 и 
в Морозовской детской го-
родской больнице. 

«Для получения доступа 
к видеотрансляции родите-
ли должны написать заяв-
ление, а решение принима-
ет заведующий отделением 
или лечащий врач», — по-
яснил мэр.

Видеозаписи не сохра-
няются, их могут видеть 
только родители и огра-
ниченное количество тех-
нических специалистов. 
За полтора года возмож-
ностью наблюдать за сво-
ими детьми воспользова-
лись 437 семей. По словам 
большинства родителей, 
это даёт им спокойствие 
и уверенность. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Родители 
новорождённых 
будут получать 
видеокартинку 
из отделения 
реанимации

из первых рук  
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Сергей Собянин осмотром фестивальной площадки 
на Вешняковской улице остался доволен

Корпус начальных классов школы №825 
на улице Окской 1 сентября впервые распахнёт двери
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вакцинация  >>

«Нравится, что в «коробке 
здоровья» есть витамины»

74-летняя Людмила Ивановна Су-
хорукова с Волгоградского проспек-
та вакцинацию от коронавирусной ин-
фекции прошла в июле.

И первую, и вторую прививки Люд-
мила Ивановна перенесла хорошо. 

В подарок пенсионерка получила 
набор «С заботой о здоровье».

— Больше всего мне нравится, что 
сюда входят витамины. Приближает-
ся осень — нужно укреплять иммуни-
тет, — говорит Людмила Ивановна. 
— Порадовал тонометр. Свой аппа-
рат мне приходилось возить на дачу, 
а теперь без лишних хлопот я могу из-

мерять давление и дома, и за городом.
Кстати, в семье жительницы Кузь-

минок вакцинировались все. Даже 
сватья Людмилы Ивановны, которой 
89. Как только прививаться разрешат 
подросткам, сразу же вакцинируется 
14-летний внук Сухоруковой.

Защитившись от коварной болезни, 
Людмила Ивановна съездила в путе-
шествие в Карелию, а сейчас плани-
рует записаться на очные занятия на 
свежем воздухе в проекте «Москов-
ское долголетие», активной участни-
цей которого она является.

Оксана МАСТЮГИНА

Учись бороться 
смолоду Самые популярные секции 

единоборств нашего округа
«Бастион» 
в «Печатниках»

Большой популярностью 
в культурно-спортивном 
центре «Печатники» поль-
зуется спортивно-тактиче-
ский клуб «Бастион».

— Молодые люди от 15 
лет могут освоить здесь 
технику рукопашного боя, 
который вобрал в себя пе-
редовой опыт из других 
систем единоборств, — 
рассказала начальник от-
дела по культурно-массо-
вой и спортивной рабо-
те центра Лекса Фишер. 
— Занятия позволяют им 
получить хорошую под-
готовку для службы в ар-
мии, укрепить характер 
и волю. 

Не менее популярна в «Пе-
чатниках» и студия спор-
тивных бальных танцев AP 
Dance для детей от 7 до 12 лет.

Занятия ведёт лауреат 
всероссийских и между-
народных конкурсов Алек-
сей Усанов. 

Занятия в студии про-
водятся три раза в неделю.

 Адрес: ул. Полбина, 52. 
Тел. (495) 730-0044

На самбо — 
с четырёх лет

В молодёжном творче-
ском клубе «Святогор» в 

Южнопортовом районе го-
товятся к открытию ново-
го сезона.

— Дети могут посещать 
секции на любой вкус. Есть 
и шахматы, и мини-фут-
бол, и тхэквондо, — отме-
тила директор клуба Инна 
Белкова. — Мы уже начали 
набор в секцию самбо для 
детишек от 4 до 12 лет. За-
нятия начнутся в сентябре 
и будут проходить по сре-
дам и пятницам.

По словам директора, 
эта секция очень попу-
лярна, ведь тренировки 
проводит кандидат в ма-

стера спорта Иван Куз-
нецов. В свои 22 года он 
занимал призовые места 
на первенствах Москвы 
и России. 

 Адрес: ул. Новоостапов-
ская, 4, корп. 1. 
Тел. (495) 674-4685

Почувствовать себя 
немного бразильцем

В ГБУ «Наш Мир» в рай-
оне Люблино продолжает-
ся запись детей на заня-
тия по капоэйре. Это на-
циональное бразильское 
боевое искусство сочета-
ет элементы акробатики, 
танцев и игры. 

— Тренирует наших ре-
бят кандидат в мастера 
спорта Валерий Тюнеев, — 
рассказала начальник от-
дела по работе с населени-
ем «Нашего Мира» Анаста-
сия Фраёнова. — Это очень 
опытный специалист, ко-
торый умеет найти подход 
к каждому ребёнку. 

По словам Анастасии, 
детям четырёх лет даются 
азы капоэйры, а основной 
курс можно начинать с се-
ми-восьми лет. Сейчас идёт 
набор на платные занятия. 
Несколько позже будет от-
крыта запись и на бесплат-
ные.

 Адрес: ул. Судакова, 
11. Тел. (499) 722-0293, 
8-916-850-4688

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Записать ребёнка 
можно по телефонам 
досуговых центров, 
при личном посещении, 
на сайтах, а также 
на портале mos.ru

Накануне Дня города на 
улицах, в парках и скверах 
Москвы пройдёт фестиваль 
талантов для взрослых и де-
тей «Главное — семья». Мно-
годневное мероприятие с ма-
стер-классами, концертами и 
творческими конкурсами орга-
низует Совет Матерей. 

С 6 по 10 сентября на де-
сятках фестивальных площа-
док будут работать арт-зоны, 
на которых участники и го-
сти мероприятия смогут по-
общаться друг с другом, рас-
крыть свои таланты и обме-
няться творческими идеями. 

— У нас много талантов, и 
хочется, чтобы они себя мак-
симально показали в эти пер-
вые осенние дни, совпадаю-
щие с началом учебного года 
и предваряющие День города. 
Обычно первые люди в на-
шей жизни, кому мы показы-
ваем свои плоды творчества, 
— это мамы и папы, бабушки 
и дедушки. От атмосферы в 
семье зависит очень многое 
для будущего развития чело-
века, — прокомментировала 
идею фестиваля лидер Сове-
та Матерей Татьяна Буцкая.

Принять участие в фестива-
ле «Главное — семья» можно, 
отправив заявку на сайт www.
советматерей.москва или за-
писавшись по тел. приёмной 
Совета Матерей 8-969-120-
4204. Также на сайте можно 
уточнить список фестивальных 
площадок и точное их распо-
ложение. Участникам предла-
гается сделать о своей семье 
тематический пост в соцсетях, 
снять фото или видео в этом 
ключе, также приветствуются 
музыканты и поэты.

Работы конкурсантов бу-
дут оцениваться по выложен-

ным постам с фото или видео 
в приложении «Инстаграм» с 
пометкой @sovet_materey_
moskva. По количеству лай-
ков в соцсетях и определят 
главного победителя, но ор-
ганизаторы обещают, что но-
минаций будет много.

— Успех каждого из нас во 
многом зависит от поддерж-
ки и любви родных. Я хочу на-
помнить, что семья — это ко-
лыбель для развития творче-
ского потенциала личности. 
Чем больше в России друж-
ных, крепких, благополучных 
семей, тем наша страна силь-
нее, — отметила лидер Сове-
та Матерей Татьяна Буцкая.

Алексей Яшин, экономист, 
кандидат от Партии Роста, в 
целом поддержал проведе-
ние семейного фестиваля, 
но предложил дополнить про-
грамму фестиваля лекциями 
по финансовой грамотности 
для самых маленьких. 

Юрист Антон Шувалов из 
партии «Зелёная альтернати-
ва» дополнил, что на районных 
праздниках надо уделять вни-
мание мультикультурным от-
ношениям и давать выступить 
представителям диаспор, что-
бы наши дети с малых лет при-
выкали жить в дружной семье 
живущих в Москве народов.

Лидер Совета Матерей Буц-
кая пояснила, что фестиваль 
«Главное — семья» можно 
сравнить с большой дружной 
семьёй, где москвичи любо-
го возраста смогут творче-
ски раскрыться. Именно по-
этому формат фестиваля не 
подразумевает возрастных 
ограничений — взрослые и 
дети выступят равноправны-
ми участниками.

Сергей ИГНАТОВ
Людмила Сухорукова считает, 
что один тонометр — хорошо, а два — лучше

Районы столицы 
встретят осень 
семейным 
фестивалем 

i

В клубе «Святогор» 
начался набор в секцию 
самбо для детей 
от 4 до 12 лет
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О
ткрыть дви-
ж е н и е  н а 
всём протя-
жении Севе-
ро-Восточ-

ной хорды планируют в 
следующем году. Об этом 
сообщил руководитель 
Департамента строитель-
ства Рафик Загрутдинов. 
Новая магистраль соеди-
нит трассу М-11 Москва — 
Санкт-Петербург на се-
вере столицы со строя-
щейся автодорогой М-12 
до Нижнего Новгорода и 
Казани на востоке. 

Достраиваются 
два участка

Сейчас достраиваются 
два участка Северо-Вос-
точной хорды – между От-
крытым и Ярославским 
шоссе и от Ярославки до 
Дмитровки. Первый бу-
дет готов в этом году, вто-
рой — в следующем. Как 
только строительство за-
вершится, Северо-Восточ-
ную хорду запустят полно-
стью. Магистраль разгру-
зит МКАД, Третье транс-
портное кольцо и другие 
дороги Москвы. 

Участок между Дми-
тровкой и Ярославкой на-
зывают самым сложным. 
Здесь строится сразу не-
сколько эстакад. Одна из 
них пройдёт над путями 
Октябрьской железной до-
роги и Савёловским на-
правлением МЖД. Для 
мостов установили бо-
лее 100 опор. Сейчас идёт 
монтаж пролётных кон-
струкций, причём рабо-
ты организованы так, что 
останавливать движение 
поездов не нужно. 

Соединят с СЗХ
Светофоров на СВХ не 

будет. Это позволит уве-
личить пропускную спо-
собность магистрали и 
сделает движение более 
безо пасным. Вдоль доро-
ги поставят экраны. Жи-
тели окрестных домов не 
будут слышать рёва дви-
гателей. Кроме того, при 
очистке дорог грязь не по-
падёт на фасады располо-
женных рядом зданий.

Северо-Восточную хор-
ду соединят с Северо-За-
падной, которая проходит 
по Алабяно-Балтийскому 
тоннелю и Большой Акаде-
мической улице. Для это-
го на Сигнальном проез-

де строят две эстакады. По 
одной из них можно бу-
дет с СЗХ выехать на Се-
веро-Восточную хорду в 
направлении Ярославско-
го шоссе. Вторая соединит 
два района — Марфино и 
Отрадное.

Свяжет Рязанку 
и Волгоградку

Параллельно идёт стро-
ительство Юго-Восточной 

хорды, которая пройдёт по 
территории ЮВАО. Авто-
дорога соединит шоссе Эн-
тузиастов, Рязанский про-
спект, Волгоградский про-
спект, Шоссейную улицу.

Строить ЮВХ начали в 
декабре 2019 года. Буду-
щая магистраль разделе-
на на 10 участков. На де-
вяти строительство ведёт-
ся. Ещё один — от Канте-
мировской улицы до путей 
Павелецкого направления 

Московской железной до-
роги — проектируется. 

Магистраль готова на 
40%. В августе открылся 
один из первых объектов 
ЮВХ — мост над желез-
нодорожными путями в 
районе метро «Нижего-
родская». 

Полностью достроить 
Юго-Восточную хорду 
планируют в 2023 году. Но-
вую магистраль соединят с 
СВХ, которая к этому вре-
мени будет открыта. Это 
позволит ещё больше раз-
грузить МКАД и Трёшку, 
которые сегодня являют-
ся основными транспорт-
ными артериями столицы.

Роман НЕКРАСОВ

На Люблинской 
пострадал 
мотоциклист

20 августа около пяти ча-
сов вечера 27-летний води-
тель «Киа Рио» двигался по 
Люблинской улице. Перестра-
иваясь на соседнюю полосу 
возле дома 4А (недалеко от 
автобусной остановки «Ме-
тро «Текстильщики»), он не 
пропустил попутный мотоцикл 
«Харли Дэвидсон». В тот же 
вечер 51-летний мотоциклист 
самостоятельно обратился в 
поликлинику с травмой голо-
вы, ушибами и ссадинами.

Столкнулись 
в Печатниках

23 августа в девятом часу 
вечера 57-летний водитель 
автомобиля ВАЗ-2111 следо-
вал по Шоссейному проезду. 
Перестраиваясь в левый ряд 
напротив дома 8А, он не про-
пустил попутный автомобиль 
«Ауди А3», принадлежащий 
каршеринговой компании. 
Произошло столкновение, 
после которого «Ауди» нае-
хал на припаркованные ма-
шины. Водитель автомобиля 
ВАЗ получил сотрясение моз-
га и повреждение голеностоп-
ного сустава, водитель «Ауди» 
— травму колена. Пострадав-
ших госпитализировали.

На 2-й улице 
Машиностроения 
погиб пешеход

24 августа в первом часу 
дня 38-летний водитель гру-
зовика ЗИЛ ехал по 2-й улице 
Машиностроения. Поворачи-
вая напротив дома 17 на въезд, 
ведущий на Третье транспорт-
ное кольцо, на регулируемой 
«зебре» у перекрёстка он сбил 
46-летнего пешехода. От полу-
ченных при наезде травм муж-
чина скончался на месте. Кто 
из участников движения – во-
дитель или пешеход – двигался 
на красный свет, ещё предсто-
ит выяснить следствию.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

дтп  >>

транспорт

обратная связь  >>

Почему на улице 
Поречной убрали 
все павильоны 

ожидания на останов-
ках? Остались только 
урны. Когда нам вернут 
павильоны и информаци-
онные указатели?

Татьяна Александровна, 
ул. Братиславская, 34, корп. 1

— Павильоны ожида-
ния на остановках обще-
ственного транспорта на 
Поречной улице демон-
тировали в связи с исте-

чением срока полезного 
использования. Он со-
ставляет шесть лет. Вер-
нуть павильоны на ме-
сто планируется в этом 
году, — сообщили в ГУП 
«Мосгортранс».

На остановке «Пореч-
ная улица, 5» по направ-
лению в центр и на оста-
новках «Поречная улица, 
13» в обе стороны уста-
новят павильоны ново-
го типа. В ведомстве по-
яснили, что павильоны 
ожидания нового типа 

выполнены из антиван-
да льных материа лов. 
Они оснащены специ-
альными световыми эле-
ментами, благодаря чему 
остановка освещается в 
тёмное время суток, а 
также разъёмами USB 
для зарядки мобильных 
устройств. На останов-
ках будет доступен Wi-
Fi, кроме того, они будут 
находиться под видеона-
блюдением.

Анна 
ФОМИНА

Остановочные павильоны 
на Поречной вернут до конца года Почему 

выключили 
табло на 

остановке «Ташкент-
ский переулок, 3»? После 
нашего обращения в 
газету его включили, но 
потом опять выключи-
ли. В чём проблема? 
Когда включат?

Валентина Александровна, 
Ташкентский пер., 9, корп. 1

Как выяснилось, пока 
информационное табло 
навигационного пилона 
на остановке «Ташкент-

ский переулок, 3» рабо-
тает в тестовом режиме, 
так как является объек-
том незавершённого стро-
ительства.

— Пока не завершено 
подключение оборудо-
вания к сетям постоян-
ного электроснабжения. 
С этим и связана неста-
бильность его работы, — 
пояснили в ГУП «Мос-
гортранс».

После завершения 
строительно-монтажных 
работ и оформления до-
кументов по технологиче-

скому присоединению к 
сетям табло и другое обо-
рудование будет работать 
в полном объёме. Ориен-
тировочный срок завер-
шения работ — I квартал 
2022 года.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный 
портал Москвы: transport.
mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-
5454, 3210 (с мобильного).
Чат-бот Департамента 
транспорта: 
@to_deptrans_bot

Когда заработает табло на остановке 
в Ташкентском переулке?

Хорды против пробок

Открыт первый 
объект ЮВХ — мост 
у метро «Нижегородская»

Строительство Северо-Восточной хорды 
в районе Сигнального проезда

Северо-Восточная почти достроена, Юго-Восточная готова наполовину
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Б
ерега столичных 
водоёмов в ку-
пальный сезон 
патрулируют не 
только сотруд-

ники МЧС, но и волон-
тёры со специально обу-
ченными собаками клуба 
МКОО «Сотер», базирую-
щегося на поисково-спа-
сательной станции «Стро-
гино».

Вес имеет значение

Руководитель клуба «Со-
тер» Александр Бурми-
стров — кинолог с много-
летним стажем, он готовит 
собак-спасателей на воде, 
служебных собак МВД, за-
нимается цирковой дрес-
сировкой, обучает юных 
кинологов. 

Обычно собаками-спа-
сателями становятся нью-
фаундленды и леонберге-
ры, но в этом году в их 
дружную команду вли-
лись и другие породы: хо-
ваварты, голден-ретриве-
ры и даже немецкий дог. 
Главное условие — соба-
ка должна быть весом не 
менее 40 кг, чтобы иметь 
возможность вытащить из 
воды человека.

Плывёт собака 
с «ручками»

22 августа в Строгине 
прошла очередная атте-
стация собак-спасателей 
на воде — соревнования 
на кубок «Сотера». Кор-
респондент «ЮВК» свои-
ми глазами увидела, на что 
способны домашние пи-
томцы, прошедшие специ-
альную тренировку. Участ-
ники-юниоры выполняли 
самый простой комплекс 
заданий на воде: напри-
мер, подплывали к «уто-
пающему», чтобы помочь 
ему добраться до берега. На 
жилете собаки есть специ-
альные ручки, за которые 
человек может ухватиться. 
Не все новички сумели со-

риентироваться: например 
ньюфаундленд Гайтана, 
услышав с берега коман-
ду хозяйки «Помоги!», раз-
вернулась и направилась 
к берегу, чтобы «спасти» 
свою хозяйку, а не какого-
то чужого дядю.

Опытные собаки отваж-
но прыгали с лодки и до-
плывали до «тонущих», 
причём один пёс может 
вытащить сразу двоих че-
ловек. Высший пилотаж 
— спасение «потерявшего 
сознание». Собака с неве-
роятной аккуратностью за-
жимала в зубах руку чело-
века и тащила его на берег.

Чемпиону нравится 
валяться на диване

Десятимесячный немец-
кий дог по имени Оззи стал 
победителем в классе щен-
ков. В награду за высту-
пление он получил от по-
клонников кусок парме-
зана, просто ничего более 
подходящего у них не на-
шлось.

Его хозяйка Верони-
ка Воротникова живёт 
на улице Вертолётчи-
ков, а работает менедже-
ром в офисе. У Вероники 
с её любимым мужчиной 
Алексеем три крупные со-
баки, одна из них — Оззи. 

Питомцы не зря едят свой 
хлеб: регулярно занима-
ются каникроссом — это 
бег по пересечённой мест-
ности вместе с хозяином. 
А Оззи ещё проявил спо-
собности к работе водным 
спасателем.

— Дог — нетипичная 
порода для спасения на 
воде, — рассказывает Ве-
роника. — Но чем более 
активную жизнь ведёт 
Оззи, тем будет здоровее 
и дольше проживёт, хотя 
лично ему больше всего 
нравится лежать на дива-
не пузом кверху.

Присоединяйтесь!

— Специфика этого се-
зона — много новичков, 
— сказала судья Ксения 
Семикова. — Им такие 
соревнования необходи-
мы, потому что вскрыва-
ют пробелы в обучении. 
А для профи, которым 
скучно выполнять одни и 
те же задания, мы провели 
обкатку новых, сложных 
упражнений, и они их вы-
полнили очень достойно. 

МКОО «Сотер» уже 10 
лет сотрудничает с Депар-
таментом по делам граж-
данской обороны, чрез-
вычайным ситуациям и 
пожарной безопасности 
Москвы (ГОЧСиПБ). В 
летние месяцы, особенно 
когда большое количество 
москвичей отдыхают у во-
доёмов, такое сотрудни-
чество неоценимо, — ска-
зал в ходе мероприятия ру-
ководитель Департамента 
ГОЧСиПБ Юрий Акимов.

Записаться на занятия 
собак-спасателей можно 
на странице клуба в «Фейс-
буке»: facebook.com/mkoo.
soter или по тел.: 8-985-
366-5045 (Александр Бур-
мистров); 8-968-762-6696 
(Татьяна).

Галина ПОГОДИНА

Пармезан для Оззи

Один пёс 
может 
вытащить 
сразу двоих 
человек

В Люблине мужчина 
взял самокат 
в аренду 
и продал его

Полицейские задержали на 
Краснодонской улице 24-лет-
него местного жителя, подо-
зреваемого в краже электро-
самоката. Молодой человек 
взял самокат в аренду и зало-
жил в ломбард, где его купил 
ни о чём не подозревавший 
мужчина. У него транспорт 
изъяли, чтобы вернуть соб-
ственникам. А вот предпри-
имчивому «арендатору» при-
дётся нести ответственность: 
он находится под подпис кой 
о невыезде, возбуждено уго-
ловное дело по ст. 158 УК РФ 
«кража».

В Марьине 
надули с арендой 
квартиры

В ОМВД по району Марьино 
поступило заявление от девят-
надцатилетней девушки, по-
страдавшей от неизвестного 
мошенника. Она решила арен-
довать квартиру: нашла в Ин-
тернете объявление о сдаче 
жилья, связалась с владель-
цем и перевела ему в счёт 
оплаты 24 тыс. рублей. Тот 
сразу перестал выходить на 
связь. Сейчас злоумышлен-
ника разыскивают, возбуж-
дено уголовное дело.

В квартире 
на 2-й Вольской 
случилась 
поножовщина

Сотрудники полиции задер-
жали 33-летнюю москвичку, 
подозреваемую в причинении 
тяжкого вреда здоровью. Как 
выяснилось, незадолго до это-
го она распивала спиртные на-
питки со своим знакомым на 
2-й Вольской улице. Во время 
застолья они поссорились, и 
женщина схватилась за нож. 
Пострадавший попал в боль-
ницу с ножевыми ранениями 
живота и плеча. Сейчас дама 
находится под подпиской о 
невыезде.

Вера ШАРАПОВА

хроника  >>

Дог из Некрасовки выиграл городские соревнования 
собак-спасателей на воде

11
48 Когда закончат 

благоустройство 
сквера у киноте-

атра «Спутник»? 
Александр, 

Юрьевский пер., 16, корп. 1

— По информации под-
рядной организации, ко-
торая занимается благо-
устройством территории 
у станции метро «Лефор-
тово» Большой кольцевой 

линии, завершить рабо-
ты планируется до конца 
года, — сообщили в упра-
ве района Лефортово.

Рядом с транспортно-
пересадочным узлом «Ле-
фортово» обустроят мо-
щённые плиткой дорожки 
и тротуары, сделают газо-
ны, установят светильни-
ки, скамейки и урны. За 
кинотеатром «Спутник» 
предусмотрено строитель-

ство катка с искусствен-
ным льдом.

Анна ФОМИНА

Управа района Лефортово: 
пр. Завода «Серп и Молот», 
10, тел. (495) 362-8630. Эл. 
почта: lefortovo@uvao.mos.ru

Сквер у кинотеатра «Спутник» 
благоустроят до конца года

обратная связь  >>Не принесли 
очередной 
номер 
газеты? 
Звоните! 
Телефон 
отдела 
доставки

(499) 647-6828

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ: 
(499) 647-6831

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Вероника не ожидала, что Оззи проявит 
способности к работе водным спасателем

Га
ли

на
 П

ог
од

ин
а



11август 2021  №33 (946)    Юго-Восточный Курьер   www.uv-kurier.ru жкх

Е
сли в очередной 
квитанции на 
оплату ЖКУ вас 
удивили начисле-

ния, смело обращайтесь в 
Жилищную инспекцию. 
Как добиться перерасчё-
та, выяснял корреспондент 
«ЮВК».

Насчитали 
в три раза больше

Жительница Лефорто-
ва Наталья Ястребкова 
изумилась, когда увиде-
ла начисления за холод-
ную воду в августе. Вме-
сто привычных 200 руб-
лей, как это было в июне 
и июле, ей выставили счёт 
на 632 рубля.

«Как так может быть? 
Показания всегда передаю 
вовремя. Поверка была в 
июне. С тех пор уже пока-
зания передавала, всё было 
нормально. Куда мне идти 
с этим разбираться?» — на-
писала в соцсетях Наталья.

В Жилищной инспек-
ции по Юго-Восточному 

округу отвечают, что с этой 
проблемой следует обра-
щаться к ним.

— Жалобы на неверные 
начисления оплаты комму-
нальных услуг со стороны 
УК — дело нередкое. Нуж-
но написать нам, и инспек-
торы проверят счётчик и 

документы. Если прибор 
учёта в рабочем состоянии 
и срок его поверки не ис-
тёк, то управляющая ком-
пания будет обязана про-
извести перерасчёт, — по-

яснил Иван Шальнов, на-
чальник Жилинспекции по 
ЮВАО.

Если управляющая 
компания упирается

Бывает, что человек еже-
месячно не передаёт пока-
зания, хотя должен. И УК 
отказывается пересчиты-
вать плату: мол, сам и ви-
новат. Житель дома 21 на 
улице Недорубова столк-
нулся с такой ситуацией. 
Мосжилинспекция ус-
мотрела в этом наруше-
ние правил предоставле-
ния коммунальных услуг 
и обязала УК выполнить 
свои обязанности. 

— Заявителю вернули 
30 356 рублей, — сообщил 
руководитель Жилинспек-
ции по ЮВАО.

И «Жилищник» 
могут оштрафовать

В другом похожем слу-
чае жительница района Ле-
фортово из дома 3 на Сол-

датской улице первым де-
лом добилась того, чтобы 
к ней пришли из управ-
ляющей организации. Те 
явились, сняли контроль-
ные показания, составили 
акт, но перерасчёт так и не 
сделали.

— Гражданка не переда-
вала показания три месяца, 
и ей тоже начисляли плату 
по нормативам.Перепла-
та составила более 30 ты-
сяч рублей, — сказал Иван 
Шальнов.

Мосжилинспекция обя-

зала УК вернуть житель-
нице более 30 тыс. рублей. 
Требование было испол-
нено после повторного 
предписания, а компанию 
и её руководителя оштра-
фовали.

Анастасия ШУРКАЕВА

Неприятный сюрприз 
поджидал в платёжке

Как Мосжилинспекция 
заставляет управляющие 
компании возвращать деньги

Если счётчик 
прошёл 
поверку 
и работает, 
УК не имеет 
права 
отказать 
в перерасчёте
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Здоровый зверёк пахнет мёдом
У

же 2 тысячи лет люди 
заводят хорьков в ка-
честве домашних пи-
томцев. Сейчас они 
стали особенно попу-

лярны, и об их содержании «ЮВК» 
рассказала жительница Ферган-
ской улицы Елена Рагель, у кото-
рой дома живут несколько хорьков.

1Малыши лучше 
приручаются

Хорьков, по словам Елены, луч-
ше брать двухмесячных, так как 
в этом возрасте они лучше при-
ручаются.

— Идеей завести хорька я заго-
релась 15 лет назад, когда увидела 
на улице мужчину, выгуливающе-
го такого зверька, причём даже без 
шлейки! И спустя несколько лет 
дочка воплотила мою мечту, по-
дарив мне самочку Клёпу, — рас-
сказала Елена. — Мы тогда ничего 
не знали об их содержании, пото-
му Клёпа к нам попала уже взрос-
лой, пятимесячной.

Людей Клёпа не воспринима-
ла и постоянно до крови кусала 
руки Елены. Успокоилась Клё-
па только к старости, но и тогда 
из вредности водила клыками по 
руке хозяйки.

Кстати, больше всего вредни-
чают взрослые самцы, поэтому 
их лучше кастрировать.

2Приучаем к купанию 
с младых когтей

Хорьков обязательно нужно ку-
пать, но не чаще двух раз в месяц, 
тогда они будут вкусно пахнуть.

— Многие жалуются на запах, 
но здоровый хорёк пахнет очень 
вкусно, как будто мёдом, — заме-
тила Елена. — К купанию их нуж-
но приучать сразу, но надо иметь в 
виду, что воду они не любят.

3Не берите хоря 
на испуг!

Если хорька напугать, то у него 
сработает защитный механизм, и 
он выпустит неприятный запах, 
который в дикой природе отпу-
гивает хищников.

— Особенно любит пугаться 
Микки, и чаще всего он делает 
это в общественном транспорте, 
кода я везу его на осмотр к ветери-
нару. Каждый раз неудобно перед 
пассажирами, — смеётся Елена.

4Помним о слабой 
поджелудочной

Рацион хорьков должен почти 
полностью состоять из мяса: они 
в первую очередь хищники.

— Подходят кролик, перепёл-
ка, говядина, курица и куриные 
субпродукты. Иногда хоря мож-
но побаловать кусочком помидо-
ра, огурца, яблока или груши. Но 
редко: поджелудочная у хорьков 
слабая, — отметила Елена. — А 
если использовать покупные кор-
ма, то только премиум-класса — 
дешёвые могут повредить желудок 

хищника: в них мясо обычно за-
мещают соей и ароматизаторами.

5Дрессировка 
обязательна

А ещё, как рассказала Елена, 
хорьков можно выдрессировать. 
Как и с другими животными, тут 
подходит поощрение лаской и ла-
комством. Лучшим же наказанием 

будет запирание в клетке и полное 
игнорирование питомца.

— Мои, когда я выпускаю их из 
клетки на прогулку по квартире, 
обязательно тянут лапки и одари-
вают меня поцелуем, облизывая 
лицо — здороваются, — с улыбкой 
рассказала женщина. — Особенно 
любят нежничать самцы — Каспер 
и Микки. С ними мне легче удаёт-
ся найти общий язык.

А ещё хорьки Елены знают 
команды: каждый откликается на 
своё имя.

— Иногда они разыгрываются, 
прыгают, залезают на спинку кро-
вати. Но стоит только произнести 
имя хорька и добавить: «Бух!» — 
«нарушитель» тут же слезает, — 
призналась Елена.

Мария 
ГОРБУНОВА

К классике — через варенье

Мы встретились со Свет-
ланой на необычном меро-
приятии: в Пушкинском му-
зее она проводила мастер-
класс по приготовлению ва-
ренья по рецепту Пушкина.

— В родительской семье, 
а затем и у себя дома вме-
сте с женой и детьми Алек-
сандр Сергеевич ел варенья 
много и с удовольствием, 
— рассказывает Светлана. 
— Они же были страшные 
сластёны — Пушкин и На-
талья Николаевна! Пушкин 
любил побаловаться крыжо-
венным и из лепестков роз. 
Также у Пушкиных готовили 
варенье из малины, яблок, 

барбариса, айвы, сливы.
Лет десять назад Светлана 

вместе с мужем придумала 
уникальный проект по «кон-
сервированию классики». 
Она ездит по музеям и усадь-
бам великих писателей и со-
бирает рецепты вкусностей, 
которые те ели. Светлана уже 
раскопала уникальные ре-
цепты Грибоедова, Турге-
нева, Толстого, Островско-
го, Блока. А затем варит по 
ним вкуснейшее «литератур-
ное варенье».

— Главная идея — помочь 
людям прикоснуться к тра-
дициям через вкус, — рас-
сказывает Светлана. — Я, 

например, когда варю, рас-
сказываю, что в усадьбе Не-
красова хранится книга ре-
цептов, где рядом с клубнич-
ным вареньем поставлена 
галочка. Почему? Они его 
варили с водкой! Также там 
я обнаружила рецепт щаве-
левого варенья. У Блока вар-
ка варенья была ритуалом. В 
этот день в усадьбу съезжа-
лись гости. У каждого была 
своя обязанность. Сам Блок 
привозил в этот день бутыл-
ку белого рома. Им пропи-
тывали бумажки, которые 
вкладывались в крышки 
баночек, чтобы варенье не 
плесневело.

Пушкин, как выяснила 
Светлана, оценил лаком-
ство из розовых лепестков, 
когда бежал из болдинской 
ссылки 29 ноября 1830 года. 
Он решил доехать до Орен-
бурга, чтобы собрать матери-
алы для «Истории Пугачёва» 
и «Капитанской дочки». Но 
на дорогах стояли заставы, и 
Александр Сергеевич на вре-
мя укрылся в Выксе. Розо-
вое варенье по местному ре-
цепту, в который добавляли 
белый изюм и ветку герани 
(раньше её использовали как 
консервант), ему очень по-
нравилось.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Светлана Колесникова из Лефортова собирает рецепты, 
которыми пользовались русские писатели

Елена с одним из своих любимцев

Светлана 
Колесникова 

«консервирует 
классику»

Пять советов от жительницы Выхина-Жулебина 
для тех, кто хочет завести хорька 

Купать хорей 
надо обязательно, 
но воду они не любят
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К
ак справить-
ся с горем, 
когда уми-
рают са-
мые доро-
гие люди? 

Где взять силы, чтобы про-
должать жить? Что помо-
гает вернуть гармонию и 
красоту мира? Ответам на 
эти трудные вопросы, ко-
торые встают перед многи-
ми, посвящена автобиогра-
фическая книга актрисы 
Московского Губернского 
театра Ирины Безруковой 
«Жить дальше».

Она потеряла маму, ког-
да была ещё ребёнком. В 
2015 году в результате не-
счастного случая погиб её 
сын Андрей. 

Ирина Безрукова пишет 
также о своём детстве, о 
семье, о работе, о встречах 
со знаменитыми людьми. 
Презентация книги состо-
ялась в библиотеке №129 
на улице Перерве. 

Личный опыт 

— Ирина Владимировна, 
что побудило вас взяться за 
книгу? 

— Я до сих пор удивле-
на, что сделала это: я не 
планировала ничего пи-
сать. Но случился локда-
ун. Март 2020 года. Сижу 
дома первую неделю, вто-
рую. Пишу кинопробы, от-
сылаю их режиссёрам, вы-
хожу в прямые эфиры по 
ТВ. Тут мне и позвонил 
мой директор: «Ирина, а 
вы не хотите написать кни-
гу?» Я сказала: «Нет, я не 
писатель». Никакие дово-
ды меня не убеждали, пока 
он не сказал, что стал чаще 
смотреть мой «Инстаграм» 
и заметил, сколько людей 

пишут, что пережили не-
давно схожую ситуацию 
— утрату близкого чело-
века, и спрашивают, как 
это можно пережить: им 
кажется, что я знаю ответ. 
Я подумала и поняла, что 
действительно могу поде-
литься своим опытом. 

Принцесса 
с «Кожуховской»

— В книге вы подробно 
рассказываете, как при 
поступлении в Театральное 
училище имени Щепкина 
сдавали экзамены Юрию 
Мефодьевичу Соломину.
С кем ещё из больших 
артистов вам довелось 
общаться?

— С Олегом Павлови-
чем Табаковым: я несколь-
ко месяцев выходила на 
сцену в культовом спекта-
кле «Обыкновенная исто-
рия» в «Табакерке». Васи-
лий Семёнович Лановой 
был моим киноотцом — 
императором Византии 
в фильме «Рыцарский 
роман». В «Ричарде 
Львиное Сердце» Ар-
мен Борисович Джи-
гарханян играл сул-
тана, я — принцес-
су Эдит. Работала в 
фильмах с Натальей 
Гундаревой, Любо-
вью Полищук, Нико-
лаем Ерёменко, Ев-
гением Дворжецким, 
другими артистами. 

— Вы живёте сейчас в 
Кузьминках, недалеко от 
Губернского театра, где 
служите, а одно время вы 
жили недалеко от Южного 
порта? 

— Да, это была 
комната 16 метров 
с балконом в ста-

ренькой коммуналке — 
там, где потом построи-
ли станцию метро «Кожу-
ховская». За стеной жил 
дядя Валера, он работал 
на «шарике» — шарико-
подшипниковом заводе 
— и очень любил выпить. 
Другой соседкой была ве-
сёлая девушка Наташа, 

продавщица в комисси-
онном магазине, к ней ча-
сто приходили шумные 
гости. Когда мы вселя-
лись, всё было в запущен-
ном состоянии, балкон 
пропах кошками — я всё 
вымыла, вычистила. Ком-
ната была заставлена ме-
белью, холодильник тоже 

стоял в комнате, на кухне 
не помещался, стол был 
складной, стоял у стены 
в собранном виде. Когда 
родился Андрей и к нам 
приехала помогать мама 
мужа, она спала на матра-
се под батареей — дверь 
на балкон было уже не от-
крыть. 

Конкур 
на съёмках 

— Вы постоянно на съём-
ках. Хватает ли времени на 
увлечения?

— У меня каждый раз на 
съёмках появляется новое 
хобби. Когда я снималась в 
сериале «Графиня де Мон-
соро», актёров, которым 
по сценарию предстояло 
скакать на лошади, учили 
верховой езде. Моя геро-
иня — королева Мария-
Антуанетта Лотаринг-
ская — в этих сценах не 
участвовала, но я присо-
единилась к группе, ко-
торая ходила на эти заня-
тия. Научилась скакать, 
даже хотела участвовать 
в конкуре, но наш про-
дюсер Сергей Жигунов 
сказал: «Ты мне нужна 
живая и здоровая». Я ста-

ла его убеждать, что смогу, 
я же научилась, а он спра-
шивает: «Ты с коня падала 
когда-нибудь?»

Вообще, я стараюсь изу-
чить ту сферу, в которой 
живут и действуют мои 
персонажи. Однажды пе-
ред тем как играть врача, 
даже попросила знакомого 
хирурга пустить меня при-
сутствовать на операции. 
Она была почти бескров-
ной, но я всё равно чуть не 
упала в обморок. Спраши-
ваю: «У вас нашатырь-то 
есть? А то я упаду». Они: 
«Есть, есть! А будешь па-
дать, не падай на пациен-
та». В общем, меня насме-
шили, и мне было уже не 
страшно.

Крест по силам

— Ирина Владимировна, 
и всё же: что делать, когда 
очень тяжело, как жить 
дальше? 

— Одного-единственно-
го ответа быть не может: у 
каждого свои способы пе-
режить то, что пережить 
невозможно. 

В первые дни, чтобы не 
сойти с ума, я говорила 
себе: родные, которые от 
нас ушли, всегда где-то ря-
дом, просто в другом изме-
рении. И они будут рядом 
всегда. Кроме того, мне 
близка мысль, что в этом 
мире нам не даётся испы-
таний, которые были бы 
нам не по силам. Если слу-
чается что-то ужасное, да-
ются и силы для того, что-
бы это преодолеть. 

И ещё: надо делать что-
то доброе в память о тех, 
кто ушёл. Это может быть 
помощь кому-то, благо-
творительность, любое до-
брое дело. Делайте что-то 
хорошее и посвящайте это 
ушедшему человеку. 

Беседовала Марина МАКЕЕВА

Ирина Безрукова: 
В 16-метровой комнате 
у Южного порта жили вчетвером
Известная актриса представила в Марьине свою книгу «Жить дальше»

Если случается 
что-то ужасное, 
даются и силы 
для того, чтобы 
это преодолеть
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официально  >>
Вышло распоряжение Федерально-

го агентства железнодорожного транс-
порта (Росжелдор) от 01.07.2021 №АИ-
261-р «Об изъятии объекта недвижи-
мого имущества для нужд Российской 
Федерации в целях обеспечения раз-
мещения объекта: «Развитие желез-
нодорожной инфраструктуры Мо-

сковской железной дороги на Кур-
ском направлении. III и IV главные 
пути Москва-Пассажирская-Курская 
— Люблино». Этап 1: III и IV главные 
пути Москва-Пассажирская — Люб-
лино». В нём, в частности, говорится: 
«Изъять в порядке, установленном Зе-
мельным кодексом Российской Феде-

рации и Гражданским кодексом Рос-
сийской Федерации для нужд Россий-
ской Федерации объект недвижимого 
имущества, расположенный в грани-
цах зоны планируемого размещения 
объекта федерального значения, со-
гласно приложению к настоящему 
распоряжению».

Об изъятии недвижимого имущества  

Ро
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О 
достопримеча-
тельностях и об 
истории Капот-
ни мало кто зна-

ет, кроме коренных жите-
лей этого района. В рамках 
программы «Я шагаю по 
району» подготовлен инте-
ресный аудиогид, который 
поможет познакомиться с 
Капотней. А виртуально со-
провождать вас на прогулке 
будет актёр Московского те-
атра мюзикла Рустам Абдра-
шитов. Понадобятся любое 
устройство с выходом в Ин-
тернет и наушники.

Как О 
превратилось в А

Старт маршрута — от 
остановки «Управа райо-
на Капотня».

— Капотне почти 700 
лет, — рассказывает Ру-
стам Абдрашитов. — Село, 
кстати, было немаленькое 
— 150 дворов. Иван Кали-
та завещал его своему стар-
шему сыну — будущему 
князю Симеону Гордому. 

А название вот как полу-
чилось. Жители села вели 
рыбный промысел: ловили 
рыбу и коптили её. Так и 

повелось: Копотня. А по-
том благодаря акающему 
московскому говору буква 
«о» потихоньку преврати-
лась в «а».

Далее путь ведёт нас к 
храму Рождества Пресвя-
той Богородицы. До вой-
ны тут служил священник 
Сергей Лосев, в наше время 
вместе со своей женой Вар-
варой причисленный к лику 
святых. Лосев был арестован 
в 1938 году и погиб в лаге-
рях, а его супруга расстре-
ляна по ложному доносу. 

Лебединая ферма

На Заводском пруду 
— остановка. Тут лебеди 

живут. Фактически пруд 
стал лебединой фермой, 
потомство раздают в до-
брые руки.

— Один приплод пода-
рили Московскому зоо-
парку, а их старших бра-
тьев приютили в Николо-
Угрешском монастыре, — 
рассказывает Абдрашитов.

Любителям футбола на-
верняка будет интересно 
узнать, что именно стади-
он «Труд» (ещё одна точка 
маршрута рядом с прудом) 

дал путёвку в жизнь мно-
гим известным футболи-
стам московских ЦСКА и 
«Спартака». Тут трениро-
вались Дмитрий Хлестов, 
Алексей и Василий Бере-
зуцкие и многие другие. 

Где начиналась 
«Ария»?

Есть на маршруте ДК 
«Капотня» — здесь про-
ходят концерты и выстав-
ки городского масштаба. 

Не исключено, что имен-
но здесь начинал свой путь 
Валерий Кипелов, солист 
рок-группы «Ария», кото-
рый тут родился и вырос.

Финальной точкой 
маршрута станет одно из 
красивейших, по мнению 
Абдрашитова, мест в Мо-
скве — капотненская на-
бережная. 

Алексей ТУМАНОВ

Аудиогид доступен 
на сайте izi.travel/ru

Урок волейбола 
от Центра 
физкультуры

Для тех, кто 
увлекается во-
лейболом и хо-
чет трениро-
ваться дома, не 
ограничиваясь 
тренировками 
в секции, инструктор Центра 
физкультуры и спорта ЮВАО 
Надежда Ведлер предлагает 
видеоурок. Из него вы узнае-
те, как правильно выстроить 
тренировку, как дозировать 
нагрузки, как укрепить паль-
цы рук и ещё много полезных 
вещей. Видео доступно на 
YouTube-канале ЦФКиС, ссыл-
ка на сайте yuvao.mossport.ru.

Песня 
на Энергетической

Всех, кто лю-
бит душевные 
русские песни, 
ГБУ «Юго-Вос-
ток» приглаша-
ет на урок во-
кала. Вместе с 
педагогом центра вы выучи-
те и научитесь правильно ис-
полнять одну из самых извест-
ных и популярных русских пе-
сен Александра Варламова 
на стихи Семёна Стромилова 
«Лучина» («То не ветер ветку 
клонит»). Видео смотрите на 
сайте gbu-ugovostok.ru в раз-
деле «Видеозанятия».

Кулинарный мастер-
класс в Печатниках

Вкусный и 
полезный горя-
чий завтрак из 
запечённых по-
мидоров научат 
готовить в куль-
турно-спортив-
ном центре «Печатники». На 
стене КСЦ «ВКонтакте» можно 
увидеть пост, рассказывающий, 
какие ингредиенты для этого 
нужны. Пост доступен по ссыл-
ке vk.com/gbukscpechatniki.

Алексей ТУМАНОВ

афиша   >> Тут рыбу ловили, потом коптили

На стадионе 
«Труд» 
начинали 
футбольную 
карьеру 
братья 
Березуцкие

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Аудиогид приглашает на прогулку по району Капотня
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В Лефортове покажут ручку, о которой мечтали все школьники
Выставка, посвящённая шко-

ле времён СССР, пройдёт в вин-
тажном музее-салоне «Ретро». 
Также она будет доступна в ре-
жиме онлайн в соцсетях музея.

— У нас хранятся совершен-
но уникальные экспонаты, — 
рассказывает президент Сою-
за коллекционеров России Ва-
лерий Архипов. — Например, 
школьная тетрадь 1937 года. В 
ней всего два листа: тут писали 

карандашом, стирали, снова пи-
сали. Поэтому тетради тех лет 
были буквально затёрты до дыр. 
А в 1970-х школьники очень 
любили тетрадки со шпаргал-
ками, на задней обложке ко-
торых была таблица умноже-
ния, — очень выручало на кон-
трольных!

Есть в экспозиции и мечта 
любого советского школьника: 
толстенная шариковая ручка с 

несколькими разноцветными 
стержнями. Писать такой из-
за толщины было страшно не-
удобно, зато отлично можно 
было рисовать разноцветные 
картинки (конечно, к неудо-
вольствию учителей). 

Алексей ТУМАНОВ

Видео можно будет посмотреть 
на YouTube-канале «Ретро» 
после 12 сентября, ссылка 
на сайте retrobloha.ru
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Смотреть 
здесь

Конечная точка маршрута — капотненская набережная

Та самая многоцветная ручка

i

i

Смотреть 
здесь
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Соцработник из Выхина приютила собаку 
своей подопечной

Сотрудница филиала «Выхино» ТЦСО «Жулебино» Ольга 
Красноженова пришла на помощь своей подопечной Марии 
Сергеевне: когда одинокая бабушка попала в больницу, соц-
работник забрала к себе домой её собачку Фифу. Онлайн-га-
зета «Районные будни» рассказывает, что Ольга Красноже-
нова даже пригласила для Фифы грумера. Собаку подстриг-
ли, помыли, обработали лапы. Маленький питомец преобра-
зился и теперь живёт у Ольги и ждёт, когда хозяйку выпишут 
из клиники. 

Пенсионерка с улицы Шумилова 
нашла себе странное развлечение

Пожилая женщина из Кузьминок развле-
кается тем, что «обстреливает» сырыми яй-
цами прохожих под её окном. Этот хулиган-
ский поступок местные жители описали в 
районной группе в соцсети «ВКонтакте»; 
автор поста, гуляя с ребёнком на улице Шу-
милова, чуть не попала «под раздачу». Как 
пишет газета «Кузьминки», цитируя ком-
ментарии соседей, бабушка с виду — бо-
жий одуванчик, занимается скандинавской 
ходьбой. А вот яйцами кидается уже не в первый раз, поэтому 
в опасной близости от её окон лучше не ходить.

Заключённый из Капотни 
ушёл за продуктами 
и не вернулся

Один из заключённых колонии-поселе-
ния №3 на Верхних Полях решил задер-
жаться на воле, отправившись за про-
дуктами. Подробности со ссылкой на 
пресс-службу УФСИН описывает интер-
нет-издание «Капотнинский меридиан». 
Осуждённый имел право на выход в ма-
газин, однако к назначенному времени 
не вернулся. Правда, тем же вечером его 
поймали и вернули в колонию. Теперь за 
побег мужчина может получить четыре года, хотя изначаль-
ный его срок составлял всего три.

в районных онлайн-газетах  

Все новости 
района: 
«Капотнинский 
меридиан»

Пёс из Выхина-Жулебина отправился 
в автобусный тур по округу

Все новости 
района:
«Кузьминки»

Н
а днях на Фер-
ганском проезде 
пропала собака 
по кличке Чип. 

О том, как она нашлась и 
где была больше двух су-
ток, её хозяйка Ирина рас-
сказала «ЮВК».

— Хотя Чипу уже 13 лет, 
он всё ещё бодр и весел. 
В тот день, когда он про-
пал, я была на суточном 
дежурстве, — вспоминает 
Ирина. — Поэтому гулять 
с Чипом отправился мой 
молодой человек Дми-
трий. Они прошли бук-
вально несколько минут 
до соседнего дома, и вдруг 
Чип пропал. 

Мы думали, может, сам 
прибежит к подъезду. Но, 
увы, в тот день пёс так и 
не вернулся. Искали его 
до утра. 

Ирина решила искать 
помощи в соцсетях, напи-
сала в «Инстаграм» «Вы-
хино Люберцы Жулеби-
но». В ответ админ скинул 
ей пост девушки, которая 
нашла Чипа.

— Я сразу же узнала 
свою собаку, позвонила 
и поехала забирать Чипа. 
Как выяснилось, девуш-
ка — её тоже зовут Ирина 

— нашла его в автобусе.
Пёс ехал на сиденье, 

как настоящий пассажир. 
Был спокоен и разгляды-
вал пейзаж за окном. Де-
вушка решила забрать его 
домой и поискать хозяев.

Так Чип оказался в 
квартире доброй незна-
комки. Чтобы не пугать 
своих котов, девушка за-

перла Чипа в туалете. И 
срочно написала пост в 
соцсети: «Хозяева соба-
ки, откликнитесь! Дол-
го держать в туалете я его 
не смогу!»

— Скорее всего, Чип 
оказался на остановке, по-
тому что мы часто встре-
чали вечером там маму 
и папу после работы, — 

говорит хозяйка собаки.
По её словам, теперь 

Чип гуляет только на по-
водке. Пережитые при-
ключения не прошли для 
него бесследно, поэтому и 
на прогулке, и даже дома 
пёс ни на шаг не отходит 
от хозяев.

Елена 
БОРОВКОВА

Все новости 
района: 
«Районные 
будни»

опрос «ЮВК»
На сайте газеты «Юго-Восточный курьер» 

uv-kurier.ru стартовал новый опрос 

В прошлый раз «ЮВК» провёл опрос: 
«В вашем дворе после дождей долго сто-
ят лужи?»

Больше половины опрошенных — 57% — 
ответили: «Да», 24% сообщили, что вода 
во дворе не задерживается, и 19% не за-
мечают лужицы под ногами. 

итоги опроса

Принимайте участие в голосовании!

 Гастрономические. 
 Исторические. 
 Цветов и ландшафтного дизайна. 
 Культурные. 

Лужи не всегда 
исчезают быстро 

«Какие вам нравятся городские фестивали?»

Наш следующий опрос посвящён городским фестивалям. 
Их в Москве проводится много — хороших и разных. 

Пассажирам автобуса Чип 
казался не испуганным, 
а скорее сосредоточенным

И
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru

Звоните: 
(499) 647-6831
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сканворд  >>

По горизонтали: Финан-
сист. Кок. Метроном. Ли-
сток. Амплуа. Ректорат. Лас-
со. Аэлита. Клерк. Зов. Ноч-
ное. Каре. Шест. Кров. Токио. 
Молитва.

По вертикали: Биатлонист. 
Пасечник. Окошко. Семинар. 
Леер. Сом. Лекарство. Торги. 
Тэк. Стол. Канат. Риза. Ора-
тор. Комик. Таверна. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(499) 647-6828

Виктория Колодина, дизайнер 
из района Печатники, видимо, 
большая поклонница творче-
ства Михаила Круга. Потому и 
не смогла, путешествуя по Твери, 
пройти мимо памятника певцу.

«Скульптором стал Андрей 
Смирнов, — написала Викто-
рия. — Он представил Михаила 
сидящим на лавке, рядом бро-
шена шляпа. Пальто и рубашка 
распахнуты, на груди большой 
православный крест».

Дорогие читатели 
«ЮВК»! 
Продолжается фотокон-

курс, посвящённый всевозможным 
памятникам и скульп турам. Присы-
лайте ваши фото из разных мест Рос-
сии и мира, где вы запечатлели себя 
на фоне скульп туры или монумента. 
Напишите: где и когда был сделан 
снимок, кто на нём изображён, кому 
или чему посвящён памятник. Обя-
зательно укажите район округа, где 
вы живёте, и немного расска жите о 
себе — например, кем работаете.

Технические требования к фото-
графии: цифровой формат JPEG, 
размер файла не менее 500 Кб.

Письма отправляйте на эл. почту 
uvkurier@mail.ru. В теме письма ука-
жите: «Фотоконкурс». Победителей 
ждут призы.

Муж сквозь сон бормо-
чет жене:

— Дорогая, пожалуйста, 
сними с меня тапочки и вы-
ключи телевизор.

— Потерпи, милый. Мы 
ещё в театре.

— Мам, я вчера играл в по-
кер и сегодня съезжаю из ва-
шей квартиры.

— Хорошая новость, сынок, 
поздравляю!

— Спасибо. Вы с папой 
тоже съезжаете…

— Шеф! Дай отпуск на 
три дня!

— Зачем?! Ты только из 
отпуска!

— Женюсь!
— Ты что, в отпуске не 

мог?!
— Не мог! Не хотел себе 

отдых испортить!

анекдоты >>

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, 
чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 
3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречает-
ся только один раз). Следует проверить строки, столбцы и ма-
лые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случа-
ях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 14

судоку  >>фотоконкурс «он же памятник!»  >>

Дизайнер из Печатников 
на снимке рядом с Кругом

Дыня, безусловно, 
хороша сама по 
себе, но если вам хо-

чется  удивить гостей чем-то 
необычным, попробуйте при-
готовить дынный салат по ре-
цепту певца Владимира Бри-
лёва.
Понадобятся: 400 г тончай-
ших ломтиков ветчины, не-
большая дыня, 5-8 редисок, 
пучок рукколы, каперсы, су-
харики, оливковое масло, не-
много соли и молотого перца. 
Разрезать дыню пополам, вы-
нуть семена, затем разрезать 

каждую половинку дыни на 
четыре ломтя, срезав корку. 
Мякоть нарезать небольшими 
одинаковыми кусками и выло-
жить на тарелки. Натереть на 
мелкой тёрке редиску. Поверх 
дыни уложить ломтики ветчи-
ны, а на них выложить рукколу 

и натёртую редиску, сме-
шанную с каперса-

ми и небольшим 
количеством 

оливково-
г о  м а с -
ла. Доба-
вить соль 
и перец по 
вкусу. По-

сыпать всё 
сухариками.

Ирина 
МИХАЙЛОВА 

Дынный салат
от певца 
Владимира 
Брилёва

звёздный рецепт  >>
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